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一九九九年六月二十九日會議  

 

討論事項  

 

立法會保安事務委員會  

 

有關香港輔助警察隊的檢討  

目的  

 

 

在立法會保安事務委員會一九九九年六月十日舉行的會議上，議員

就有關香港輔助警察隊（輔警）的檢討提出一些論點，另有議員問及實施

檢討報告所載建議可節省多少開支。  

 

有關議員所提論點的回應  

 

2. 輔警編制員額透過自然流失減至 4 500 名後，節省總額會接近 1.7

億元。不過，我們要緊記一點，就是這次檢討並非為了配合資源增值計劃

節省開支而進行的，檢討的目的是因應改變了的情況，改善輔警的管理和

人手調配。目前，正規警務人員的數目已達到編制員額，有充足人手執行

前線工作，因此，我們有需要重新界定輔警的角色和職能，使人力資源的

調配得到最大成效。  

 

3. 我們亦要強調，輔警在過去四十多年以來，一直是警隊的珍貴財

產，今後他們亦會繼續為社會提供有意議的服務。對於輔警多年來一直畫

忠職守，竭誠為社會服務，警隊是衷心感謝的。改革以後，輔警會在支援

正規警務人員方面，繼續擔任一個重要角色。我們會繼續招募輔警，人數

維持在每年 150 名，使有志服務社會的人士仍有機會加入輔警行列。



4. 輔警在重新界定他們的角色後，會作為一支受過訓練的支援隊伍，

在大型公眾活動和節日中協助正規警隊管理人群。此外，輔警在內部保安

方面的主要職能包括保護要點、操作指揮及控制中心、守衛警署和保護領

事館。  

 

5. 自部分建議在一九九九年四月實施以來，警隊的正常運作或行動均

沒有受到不良影響。此外，警區指揮官在日常的人手調配方面也沒有遇到

任何困難。  

 

總結  

 

6. 負 責 檢 討 輔 警 的 委 員 會 會 密 切 監 察 檢 討 報 告 所 提 建 議 的 實 施 情

況。就輔警融入正規警隊的建議而制定的六個月試驗計劃，已於一九九九

年六月一日開始實施。試驗計劃結束後會進行檢討。警隊管理層會繼續就

其餘建議的實施安排與輔警保持對話。  

 

 

保安局  

一九九九年六月  

 


